



l'attribution de ce diplôme, organisée en septembre 2011. Pour tenir compte des possibilités d'échec, elle a demandé une dérogation auprès du ministère des Sports pour l'organisation d'une dernière session d'examen en cours d'année 2012.

Elle communique ensuite des informations relatives aux examens mis en place en remplacement du BEESAC. Elle annonce en outre la possibilité de mettre en place un examen conduisant à la délivrance d'un BEJEPS "activités du vélo" (brevet d'Etat de niveau 4).

En réponse à un courrier de René Pelcat, relatif à la création d'un certificat de qualification professionnelle "directeur sportif", Isabelle Gautheron annonce que la direction technique nationale travaille actuellement sur le contenu d'une formation devant conduire à l'obtention, soit d'un certificat de qualification professionnelle ou soit d'un titre à finalité professionnelle de directeur sportif, en corrélation avec le diplôme de directeur sportif mis en place par l'Union cycliste internationale.

#### 4. Confédération nationale des éducateurs sportifs

La directrice technique nationale informe les membres que la Confédération nationale des éducateurs sportifs a chargé un cabinet d'avocats de faire respecter ses droits à l'encontre de toutes les fédérations sportives françaises, au motif qu'elles organisent des formations pour les diplômés fédéraux, qui permettent à leur titulaire de se prévaloir des titres de "moniteur", "éducateur" et "entraîneur". L'argumentation exposée s'appuie sur les termes des articles L212-1 et L212-8 du Code du sport. Une expertise juridique est actuellement en cours.

#### 1. COMMISSION DU CYCLISME POUR TOUS

**1. Commission du cyclisme pour tous**  
Roger Bourdeau présente les propositions de la commission.

##### 1.1. Projet de convention entre la FFC et l'association "Routier Sport Organisation"

Le président de la commission fait part des contacts pris et des discussions en cours avec un responsable de cette association. Il fait également part d'une certaine urgence à finaliser ce projet. Il propose de s'inspirer du modèle de la convention établie entre la FFC et la fédération nationale des sapeurs pompiers.

Le secrétaire général intervient pour insister sur la nécessité de parvenir à une harmonisation souhaitable du contenu des différentes conventions établies entre la FFC et différentes associations sportives représentatives de certaines catégories professionnelles.

Olivier Queguiner attire l'attention des membres sur le risque de confusion que peut générer la multiplication de différents Championnats de France, laquelle pourrait nuire à l'image et à la lisibilité des différents championnats officiels relevant directement de la compétence du service fédéral des activités sportives. S'interroge aussi sur l'opportunité de continuer à donner sans contrepartie. Il considère que cette convention doit être construite sur le modèle "gagnant-gagnant" et que le principe d'une tacite reconduction doit en être exclu. Pour sa part, Roger Bourdeau affirme comprendre les éléments exposés par le directeur général mais insiste aussi sur la nécessité de prendre en compte le contexte de la concurrence avec les fédérations sportives affiliées.

Après débat, le bureau exécutif demande à Roger Bourdeau de proposer un projet de convention, en tenant compte des remarques formulées et en s'appuyant sur le concours de Jean-Pierre Gibourd et Christophe Lavergne.

**1.2. Impact des mesures financières récentes adoptées par le conseil d'administration**  
Roger Bourdeau rend compte des conséquences positives déjà enregistrées. Il affirme que le nombre d'épreuves "pass cyclisme" a augmenté d'environ 30% par rapport à l'année précédente.

##### 1.3. Championnat de France Masters du contre-la-montre 2011

Le président de la commission rappelle que lors de sa séance du 18 novembre 2010, le bureau exécutif a attribué l'organisation du Championnat de France Masters du contre-la-montre 2011 à l'organisateur de "La Midi Cyc'Aigoual" (27 août 2011). Il annonce qu'il va transmettre rapidement au service "activités sportives", un projet de cahier des charges. Il rappelle aussi que pour obtenir l'adhésion de l'organisateur à cette proposition de la commission, il avait émis le souhait que pour la mise en route de ce championnat, ne soit pas appliqué un droit d'organisation spécifique. Il suggère de prendre en référence le montant des droits d'organisation appliqué aux épreuves cyclosportives. Cette proposition est adoptée à l'unanimité.

#### 1.4. Bilan de l'enquête nationale réalisée par consultation Internet auprès des licenciés "pass cyclisme"

Roger Bourdeau commente les résultats de l'enquête à l'aide d'un diaporama.

#### 1.5. Respect de la réglementation fédérale

Roger Bourdeau fait part d'échanges épistolaires particuliers entre le président du comité régional de Rhône-Alpes et lui-même. Il précise que ceux-ci trouvent leur origine dans le non respect par le comité régional de Rhône-Alpes de la réglementation nationale applicable au cyclisme pour tous, en matière d'attribution de niveaux. Il déplore que les licenciés du comité rhônalpin soient classés selon leur âge et non selon leur valeur sportive. Il explique que cette manière de faire est préjudiciable aux licenciés des autres comités régionaux puisque des pratiquants issus du comité de Rhône-Alpes se trouvent en situation de supériorité sportive manifeste lorsqu'ils évoluent hors du comité où ils ont souscrit leur licence. Il affirme que cette situation a affecté le déroulement de plusieurs épreuves dans les comités régionaux de Bretagne et des Pays de la Loire.

Après avoir entendu les arguments exposés par Roger Bourdeau, le bureau exécutif rappelle que la réglementation nationale du cyclisme pour tous doit être respectée de manière uniforme sur l'ensemble du territoire.

#### 1.6. Dispositifs d'apprentissage du vélo

Roger Bourdeau et Isabelle Gautheron communiquent des informations recueillies à l'occasion de leur participation à une réunion organisée par la Coordination interministérielle pour le développement de l'usage du vélo et le Club des villes et territoires cyclables. L'objectif de la démarche initiée par ces deux entités est de parvenir à la construction d'un référentiel de qualité, commun aux différents dispositifs d'apprentissage du vélo. Ils précisent que la FFC a participé à plusieurs réunions antérieures, où étaient également représentés : le syndicat national des moniteurs cyclistes français (MCF), la Fédération des usagers de la bicyclette (FUB), la Fédération française de cyclotourisme.

#### 2. Commission du BMX

##### 2.1. Plan national de développement

Sylvain Duployer fait part de la tenue d'une réunion récente à Longueau et d'une situation de blocage à propos de ce dossier.

##### 2.2. Courrier suite à accident

Sylvain Duployer informe les membres de la réception d'un courrier suite à un accident survenu à Carpentras.

##### 2.3. Projet d'organisation d'une épreuve de la Coupe d'Europe à Fréjus

Le président de la commission évoque un projet d'organisation d'une épreuve de la Coupe d'Europe à Fréjus, dans le cadre de l'organisation du Roc d'Azur. Le bureau exécutif estime que ce projet ne peut être envisagé qu'à la seule condition que la société "Sportsys" se conforme au cahier des charges qui lui a été adressé.

##### 2.4. Projet d'organisation des Championnats d'Europe 2012

Sylvain Duployer rend compte des démarches entreprises pour réunir le budget nécessaire à cette organisation et des alternatives sur lesquelles il convient de réfléchir.

##### 2.5. Suppression de la grille des prix dans les Championnats de France

Le président de la commission évoque la décision prise par le bureau exécutif lors de la réunion du 27 août 2010, par laquelle avait été actée l'extension de la suppression des prix lors de tous les Championnats de France, décision adoptée il y a plusieurs années.

##### 2.6. Homologation des structures mobiles

Sylvain Duployer rappelle les mesures adoptées par le conseil d'administration lors de sa séance des 21 et 22 janvier 2011. Il annonce que 5 structures effectueront le déplacement au CREPS de Bourges, pour y effectuer une prestation d'évaluation. Cette opération est programmée le 9 avril 2011.

Isabelle Gautheron souhaite savoir si les capacités de mise en situation pédagogique seront prises en compte. Le président de la commission lui apporte une réponse positive. Il rappelle aussi que le comité d'évaluation doit être composé de trois membres du conseil d'administration. Le bureau exécutif désigne les trois membres suivants : Jean-Claude Leclerc, Sylvain Duployer, Pierre Pouyet.

##### 2.7. Demande d'homologation d'une piste destinée à l'entraînement de haut niveau

Le président de la commission fait état de la demande présentée par Patrick Mora, président du Stade bordelais BMX, sollicitant la FFC afin qu'elle définisse une homologation de la piste construite à l'intérieur de l'enceinte du CREPS de Bordeaux Talence et destinée à l'entraînement de haut niveau.

La directrice technique nationale considère que les membres doivent pouvoir disposer d'un dossier plus complet. Sylvain Duployer attire l'attention des membres sur la particularité de la situation : la piste est déjà totalement réalisée.

Jean-Pierre Gibourd souligne la nécessité de respecter impérativement les critères d'homologation des pistes définis par décision du conseil d'administration. Il rappelle que les textes réglementaires ne prennent pas en compte l'homologation d'une piste comportant une butte de départ à 8 mètres et qu'il faudra, seign la décision adoptée, amender les textes actuels.

Le bureau exécutif estime qu'en dehors des critères d'homologation, il faudra faire évoluer les conditions d'utilisation de ce type de structure. Il demande à la commission d'étudier une limitation de l'utilisation de cette piste.

#### 3. Commission du VTT

##### 3.1. Participation au Conseil des sports de pleine nature

Frank Filbien fait part de sa participation, le 15 mars 2011, à une réunion du Conseil national des sports de pleine nature. Il évoque également les nombreuses inquiétudes émises par les représentants du mouvement sportif à l'égard de contraintes imposées en matière de respect de l'environnement dans les sites protégés.

#### 4. Commission piste

René Pelcat adresse ses félicitations aux athlètes de l'équipe de France et à leur encadrement à l'issue des Championnats du Monde.

##### 4.1. Championnats de France Elite 2011

Le président de la commission adresse ses remerciements à Jacky Tarenne pour la réalisation du programme.

##### 4.2. Championnats de France Elite et "Avenir" 2012

René Pelcat fait part de la tendance concernant la programmation des épreuves : 5 jours pour les Championnats de l'Avenir.

Le bureau exécutif se prononce en faveur d'un programme disputé sur 5,5 jours sur un vélodrome en plein air et 5 jours sur un vélodrome couvert.

#### 5. Commission de sécurité

##### 5.1. Enquête auprès des comités régionaux

Alain Calvez annonce qu'il a adressé aux présidents de comités régionaux, les statistiques relatives à la sinistralité pour l'année 2010. Par le même courrier, il leur demandait de lui communiquer les coordonnées des délégués régionaux à la sécurité. Il affirme n'avoir reçu aucune réponse et réitère cette demande.

##### 5.2. Formation des signaleurs à moto

Le président de la commission rend compte de la tenue de la journée de formation de formateurs régionaux, organisée au siège fédéral le samedi 19 février 2011. Celle-ci a été suivie par 21 personnes. Il affirme que depuis 1999, cinq formations de ce type ont été organisées et que 100 formateurs relais ont été formés, dont 60 sont encore en activité.

##### 5.3. Réunion des présidents de clubs de motocyclistes

Alain Calvez rappelle que lors de la séance du conseil d'administration tenue les 21 et 22 janvier 2011, le président de la FFC a proposé d'organiser une réunion au siège fédéral à la fin du premier semestre de l'année 2011, à laquelle seraient invités un certain nombre de présidents de clubs regroupant des signaleurs à moto. Le président de la commission propose que cette réunion soit organisée le samedi 21 mai 2011. Il a effectué un recensement des signaleurs à moto licenciés. Ce qui lui permet de savoir que 37 clubs totalisent un nombre supérieur ou égal à 10 licenciés (au 15 mars 2011). Il propose qu'un représentant de chacun de ces clubs soit invité à cette réunion. Le bureau exécutif donne une suite favorable à cette proposition et décide que le repas du midi et les frais de déplacement des personnes assistant à la réunion seront pris en charge sur la base du prix d'un billet de train en 2e classe.

##### 5.4. Création d'un logo spécifique aux signaleurs à moto

Le président annonce que le logo spécifique à attribuer aux signaleurs à moto formés est en cours de réalisation.

#### 6. Commission "jeunesse"

Henri Lafarge demande que le braquet maximum autorisé pour les licenciés de la catégorie "Minimes" soit porté à 6,14 mètres. A l'unanimité, le bureau exécutif donne une réponse favorable à cette demande.

#### 7. Commission des finances

Michel Bergaet présente un document de synthèse relatif à la procédure de domiciliation des épreuves et destiné aux comités régionaux. Ce document est validé par le bureau exécutif.

glementation du port des oreillettes et de la légitimité de l'UCI.

#### 18. Décès du médecin régional du comité du Limousin

David Lappartient annonce le décès récent du docteur Jean Bourzat, médecin régional du comité du Limousin. Le bureau exécutif et son président adressent leurs condoléances à la famille du défunt.

#### 19. DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE

#### 1. Résultats sportifs

##### 1.1. Coupe du Monde sur piste à Manchester (GB)

Isabelle Gautheron mentionne la victoire de Kévin Sireau en vitesse individuelle et de l'équipe de France dans l'épreuve de vitesse par équipes (Kévin Sireau, Michaël D'Almeida et Grégory Baugé). Elle signale également la deuxième place de Clara Sanchez dans le keirin et sa victoire finale dans la Coupe du Monde de keirin. Kévin Sireau a également remporté le classement final de la Coupe du Monde de vitesse individuelle. Et le classement final de la Coupe du Monde de vitesse par équipes est revenu à la France. Il en est de même pour le classement général final de Coupe du Monde des nations, performance qui n'avait plus été réalisée depuis 2000.

##### 1.2. Championnats du Monde à Apeldoorn (PB)

La directrice technique nationale énumère les titres et résultats qui ont rapporté 7 médailles, dont trois dans des disciplines olympiques : 3e titre consécutif pour Grégory Baugé dans la vitesse individuelle, médaille d'or dans l'épreuve de vitesse par équipes pour Kévin Sireau, Michaël D'Almeida et Grégory Baugé, médaille d'argent pour Sandie Clair sur 500 mètres, deux médailles de bronze pour Morgan Kniesky (scratch et course aux points), médailles de bronze pour Clara Sanchez dans le keirin et pour François Pervis sur le kilomètre. Ces excellents résultats valent à la France de terminer deuxième au classement des nations, derrière l'Australie.

Isabelle Gautheron adresse ses vifs remerciements à Cyrille Guimard, qui accepte de mettre régulièrement Morgan Kniesky et Benoît Daenincq au service de l'équipe de France.

La directrice technique nationale souligne également les bons résultats obtenus par Mickaël Bourgain (4e de la vitesse individuelle), Michaël D'Almeida (4e du kilomètre et 5e de la vitesse individuelle), Vivien Brisse et Morgan Kniesky (4e du madison), Sandie Clair et Clara Sanchez (4e de la vitesse par équipes).

##### 1.3. Route Elite

Isabelle Gautheron se réjouit de constater les nombreuses victoires et le bon comportement offensif des coureurs professionnels français sur de grandes épreuves. Elle mentionne les victoires d'étape de Thomas Voeckler (2) et Rémi Di Gregorio sur Paris-Nice, de Samuel Dumoulin (2) sur le Tour de Catalogne, la 6e place de Jean-Christophe Péraud au classement général de Paris-Nice, la 4e place d'Alexandre Geniez au classement général du Critérium international.

Au classement "UCI World Tour" arrêté au 28 mars 2011, Jean-Christophe Péraud et Lloyd Mondory occupent respectivement les 29e et 31e places. La formation "AG2R La Mondiale" est 13e du classement des ProTeams et la France est classée 9e nation sur 24.

Au classement "UCI Europe Tour", arrêté au 25 mars 2011, Thomas Voeckler est leader, la France est première sur 30 nations.

##### 1.4. Route Dames

La directrice technique nationale affiche sa satisfaction relative au comportement de la sélection nationale sur la première manche de la Coupe du Monde (Trophée Binda), disputée le 27 mars 2011 à Cittiglio (Italie), où Pauline Ferrand-Prévot, Christel Ferrier-Bruneau et Aude Biannic terminent respectivement 9e, 11e et 15e.

##### 2. Guide "Natura 2000"

Isabelle Gautheron annonce que le guide "Natura 2000" a été publié et qu'il sera mis en ligne prochainement sur le site Internet fédéral, accompagné d'une note explicative à l'attention des organisateurs.

#### 3. Formations fédérales

La directrice technique nationale rappelle la disparition du BEESAC (brevet d'Etat d'éducateur sportif des activités du cyclisme) à la fin de l'année 2011. Elle annonce la tenue d'une session d'examen pour